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Texto completo: 
 
SI: Estamos con David Morales Bello, miembro del CEN, quien acaba de 
publicar un libro que se llama "Economía, Democracia y Desarrollo", y nos 
los estaba dedicando. Muchas gracias. David Morales Bello, tú acabas de oír a 
Gustavo Tarre Briceño decir cuando le preguntamos que iba a pasar desde 
hoy hasta el final de la campaña, dijo que ellos tenían a la persona que les 
había hecho las mejores cuñas para ganar al Dr. Caldera, que mientras 
Lusinchi estaba en La Ermita no había ningún problema porque estaba 
escondido, pero que luego se exteriorizó y entonces ha cometido error tras 
error, como el juicio sobre la Guerra en Nicaragua, y así ellos no necesitan a 
más nadie. 
 
DMB: Muy buenos días para todos, buenos días para ustedes, gracias por la 
invitación. Hay que hablar el lenguaje corriente, normal, que lo entienda la 
gente. Creo que en vez de demostrar una falta de inteligencia de Jaime 
Lusinchi, lo que demuestra es una aprehensión de las cosas y un deseo de 
hablar en forma clara y corriente, como es común de los mortales. 
 
SI: Sea como haya sido la cosa, en este momento se nota nerviosismo en la 
campaña de AD por los comentarios de que es posible el triunfo de Caldera. 
 
DMB: Sofía, si tú supieras, yo estaba viendo a Jaime Lusinchi en un programa 
hace unos días con un aplomo envidiable, envidiable. 
 
CR: No, no estamos hablando de Jaime, sino de... 
 
DMB: Perdón, yo lo veía con un gran aplomo en contraste con Caldera que 
realmente a mi me luce nervioso, hace poco viene dando algunas 
demostraciones de poco dominio. 
 
 



CR: Lo que ocurre en el caso de Caldera y Copei, es que ellos tenían inquietud 
por las encuestas que los daban por perdedores, pero ahora uno se encuentra 
que son los adecos quienes están nerviosos. 
 
DMB: Por eso te digo, será cuestión de suerte, yo no me he encontrado con 
ningún nervioso. Ayer yo estuve en Guigue y yo, un carpintero de la campaña 
electoral, reuní 5.000 personas en Guigue, y Caldera reunió 1.500, 24 horas 
antes. 
 
CR: David, yo me he preguntado a qué puede deberse esa especie de 
nerviosismo que se detecta entre los militantes y los simpatizantes de la 
candidatura de Jaime, y es a que tal vez puede ganar sólo por 500 mil votos, es 
algo que impacte. 
 
DMB: Acuérdate que el mayor triunfo fue el obtenido por Carlos Andrés 
Pérez por 620 mil votos, y Jaime Lusinchi lo va a superar. 
 
CR: Parece como un revés si estabas esperando un triunfo abrumador, y te 
encuentres con uno mucho menor que parece un revés por la propia retórica 
de la campaña. 
 
DMB: Pues yo sostengo que el triunfo será muy grande, tan grande que va a 
ser abrumador. 
 
CR: ¿Por cuántos votos? 
 
DMB: Te aseguro que Jaime Lusinchi le gana a Caldera con un mínimo de un 
millón de votos. 
 
CR: De todas maneras, hay una gran diferencia entre un millón a dos millones 
de votos que AD decía que Lusinchi sacaría de ventaja. 
 
DMB: Es que yo me estoy situando en el término mínimo porque la política 
es variable y dinámica, pero estoy en el punto mínimo, estoy seguro. 
 
CR: Hay un montón de copeyanos que quieren apostar. ¿Tú apostarías dando 
un millón de votos de ventaja a Lusinchi? 
 



DMB: Yo no apuesto nada, no soy apostador, no soy jugador. 
 
CR: ¿Conoces a algún adeco que estaría dispuesto a apostar? 
 
DMB: Claro que los hay, pero yo estoy absolutamente seguro y lo digo aquí, 
vamos a sacar los dos senadores y siete diputados. Ésa es la ventaja. 
 
SI: Fíjate una cosa, después de haber asegurado que AD ganaría en todo el 
país, ahora la gente dice que sacarían un senador en estados donde antes 
pensaban tener dos asegurados, como en Bolívar. 
 
DMB: Esa relación la debe haber hecho..., -dijo riendo-. 
 
CR: Esa relación la hizo ayer Hilarión Cardozo. 
 
DMB: Yo creo que fue muy generoso. En Bolívar AD tiene dos senadores y 
siete diputados, y AD gana en Carabobo, estoy seguro. 
 
CR: ¿En qué otros estados piensan ustedes que AD pueda sacar dos 
senadores? 
 
DMB: Te lo voy a decir con toda seguridad, en Guárico, Barinas Bolívar, 
Trujillo, Portuguesa... 
 
CR: En los estados menos poblados. 
 
DMB: No son los menos poblados, Bolívar es la sexta circunscripción. 
 
SI: Otro costo de AD por haberse dejado llevar por el triunfalismo, podría ser 
que no logre mayoría parlamentaria. 
 
DMB: La mayoría parlamentaria se determina con la mitad más uno de las 
Cámaras. Caldera está contando con algo que no va a tener. 
 
CR: Se pierden energías en el propósito de impedir que determinada persona 
pueda aspirar y llegar a ser Secretario General, o impedir que cumpla sus 
legítimas aspiraciones de ser el próximo candidato presidencial. 



DMB: Mire, yo no voy a cometer la insensatez de ponerme a discutir esto, yo 
vine aquí a luchar por la candidatura de Jaime Lusinchi, vengo en este 
momento de hacer un trabajo intenso en el país... Es que son los periodistas 
los culpables. Nosotros estamos trabajando en la campaña, el tiempo no me 
alcanza y, sin embargo, lo que me preguntan los periodistas es si pienso ser 
Secretario General, y estas cosas... 
 
CR: Te voy a decir algo que nada tiene que ver contigo. Existió la idea de 
hacer siete testimoniales con siete figuras del partido, pero no fue posible que 
AD se pusiera de acuerdo porque había 30 candidatos para las siete cuñas. 
 
DMB: Eso me perece bueno, me parece estupendo, pero yo no sé de este 
asunto, tú me lo dices y yo lo creo, pero te aseguro que cuando trabajo se 
requiere, llevando agua y sol, David Morales lo hace. 
 
SI: ¿Tú crees que existe la gratitud en política? 
 
DMB: No existe, no, es que la política es por naturaleza ingrata. 
 
CR: O sea que tú, personalmente, no sientes que con el enorme esfuerzo y 
trabajo que has desplegado ¿eso a ti no te resulta en ningún haber político? 
 
DMB: Te voy a responder con una cita muy íntima, y es que yo estoy 
convencido de que la obligación de un padre y de una madre es atender al 
punto óptimo sus obligaciones, pero nunca esperar ninguna correspondencia. 
Mis amistades son para yo atender esas amistades y para ser leal y fiel con esas 
amistades, y si me corresponden en los mismos términos ellos están 
cumpliendo con su concepto de amigos, pero yo no hago presupuesto de eso. 
 
CR: Incluso se va más allá de eso, se dice que hay gente que no perdona un 
favor, y quizás eso sea exagerado. ¿Qué dices de eso? 
 
DMB: Pudiera ser que a alguien le desagrade que lo ayuden, eso puede ser, -
dijo riendo-. 
 
CR: ¿Tú has trabajado con el mismo ahínco para Jaime que con Carlos 
Andrés Pérez? 
 



DMB: He trabajado más ahora, estoy trabajando más ahora. 
 
CR: ¿Por qué necesita más? 
 
DBM: No, porque cuando yo le estaba haciendo la campaña a Carlos Andrés 
invertía ya que me mantuve trabajando en la coordinación, y eso me quitó 
mucho tiempo puertas adentro. Hoy en día, llevo un récord de mojadas y 
soleadas, y digo que ya el sol y yo nos amistamos, ni él me quita ni yo le tengo 
miedo. 
 
CR: En estos días le preguntaron a Pedro Pablo Aguilar si él quería ser 
candidato presidencial y dijo: “No señor, yo quiero ser presidente”. 
 
SI: ¿Tú podrías contestar lo mismo? 
 
DMB: Yo vi la frase, no me gustó porque para ser presidente primero hay que 
ser candidato. 
 
CR: Entonces, ¿tú lo que quieres es ser candidato? 
 
DMB: Yo quise ser candidato ya que fui a buscar la candidatura frente a Jaime 
Lusinchi. Lo que pasa es que en AD, donde hubo una elección y la soberanía 
partidista opera, se me dijo a mí que no, y no me puse bravo por eso. 
 
CR: Pero, ¿quieres serlo otra vez? 
 
DMB: Bueno, yo lo quise ser y nada ha ocurrido como para que esté 
pendiente de todo y de lo que pasó antes, de modo que si yo dijera: "He 
perdido condiciones, estoy en una situación de minusvalía...". 
 
SI: Has hecho dos campañas, entonces, no hay duda de que tendría que ceder 
paso. 
 
DMB: Pero no en absoluto. A mí no me ha ocurrido nada diferente, sino algo 
muy respetable que fue que la soberanía política de AD me dijo usted no es el 
candidato, sino Jaime Lusinchi. 
 


